

**DISCURSO**  
**SR. ELIAS ANTONIO SACA**  
**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**  
**TRES AÑOS DE GOBIERNO**  
**01 JUNIO DE 2007**

AL CUMPLIR HOY TRES AÑOS DE GESTIÓN COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA, ME PRESENTO ANTE ESTE AUGUSTO CUERPO LEGISLATIVO PARA RENDIRLE CUENTAS A LA NACIÓN.

EN AFÁN DE LA TRANSPARENCIA VENGO A INFORMAR A LOS SALVADOREÑOS, SOBRE LOS RESULTADOS OBTENIDOS, LOS ESFUERZOS EN PROCESO Y SOBRE NUEVAS INICIATIVAS QUE ESTE DÍA DESEO ANUNCIARLE AL PAÍS.

AL INICIO DE MI MANDATO, LE PEDÍ AL CREADOR SABIDURÍA, ILUMINACIÓN Y TOLERANCIA. HOY UNA VEZ MÁS, QUIERO AGRADECER A DIOS TODOPODEROSO POR QUE NOS HA ACOMPAÑADO EN CADA UNA DE LAS DECISIONES Y ACCIONES QUE HEMOS EMPRENDIDO DURANTE ESTOS TRES AÑOS. TAMBIÉN AGRADEZCO A MI FAMILIA, A MI ESPOSA, A MIS HIJOS, QUE EN TODO MOMENTO ME ACOMPAÑAN EN ESTE ESFUERZO DE SERVICIO A LA PATRIA; A LOS MIEMBROS DEL GABINETE DE GOBIERNO, POR SU ENTREGA SIN HORARIO A ESTA MISIÓN DE SERVICIO PÚBLICO.

CON LAS EVIDENCIAS EN LA MANO, QUIERO ASEGURAR QUE LE ESTAMOS CUMPLIENDO A LOS SALVADOREÑOS. CON BASE EN LOS HECHOS Y EN LOS TESTIMONIOS QUE DAN FE DE NUESTRA PALABRA CUMPLIDA, MANIFESTAMOS ESTE DÍA NUESTRA SATISFACCIÓN POR TODO LO QUE HEMOS LOGRADO, A PESAR DE LAS NORMALES DIFICULTADES QUE ENFRENTAMOS CON LA GOBERNABILIDAD EN UN ESQUEMA DEMOCRÁTICO Y DE LIBERTADES EN DONDE SUELE SER NORMAL.

HEMOS TRABAJADO DE SOL A SOL, CERCANOS A LA GENTE, Y FIELES A LAS PROMESAS DE CAMPAÑA. EN ARMONÍA CON LAS LIBERTADES QUE ESTE PAÍS GOZA Y SEGUIRÁ GOZANDO, TODO LO QUE AQUÍ PRONUNCIO ESTÁ ABIERTO A LA VERIFICACIÓN Y AL ESCRUTINIO PÚBLICO. LAS OBRAS, ESTÁN A LA VISTA Y CAUSAN UN IMPACTO DIRECTO EN LA CALIDAD DE VIDA DE LAS GRANDES MAYORÍAS EN NUESTRO PAÍS.

EL SALVADOR ESTÁ CAMBIANDO. CAMBIA PORQUE EVOLUCIONAMOS Y CRECEMOS GRACIAS AL TRABAJO ARDUO DE LOS SALVADOREÑOS, Y GRACIAS A UN GOBIERNO QUE HA TENIDO LA VOLUNTAD DE CUMPLIR LAS PROMESAS Y RESOLVER LOS PROBLEMAS CON VALENTÍA.



HACE TRES AÑOS, INICIAMOS NUESTRA GESTIÓN ASEGURANDO QUE EN NUESTRO GOBIERNO LO SOCIAL NO SERÍA COMPLEMENTO DE NADA, SINO LA BASE DE TODO. HEMOS CUMPLIDO CON ESTA FILOSOFÍA, Y VAMOS A SEGUIR CUMPLIENDO HASTA EL FINAL DE MI MANDATO.

YA PODEMOS MOSTRAR RESULTADOS: LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS SALVADOREÑOS SIGUEN MEJORANDO, GRACIAS A INICIATIVAS COMO RED SOLIDARIA, FOSALUD, FOMILENIO, PLAN 2021, LOS PROYECTOS DEL FISDL Y LA OBRA HUMANITARIA QUE REALIZA MI ESPOSA ANA LIGIA, AL FRENTE DE LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA, CON EXITOSOS PROGRAMAS COMO TERNURA, ESCUELAS SALUDABLES QUE ES UNA CONTINUACIÓN CRECER EN FAMILIA, LA ATENCIÓN A LA GENTE DE LA TERCERA EDAD Y DE LOS NIÑOS.

ESTAMOS LLEVANDO NUEVAS POSIBILIDADES DE SUPERACIÓN A LOS SALVADOREÑOS EN EXTREMA POBREZA, A 850 MIL FAMILIAS DE LA FRANJA NORTE DEL PAÍS, Y A MILES DE FAMILIAS QUE DEPENDEN DEL AGRO. ESTAMOS CREANDO OPORTUNIDADES PARA LOS JÓVENES, Y PARA LAS PERSONAS QUE VIVEN EN ZONAS CON POTENCIAL TURÍSTICO, Y ESTAMOS CUIDANDO EL BOLSILLO DE LOS SALVADOREÑOS CON LA AYUDA DE LA DEFENSORÍA DEL CONSUMIDOR Y LA SUPERINTENDENCIA DE COMPETENCIA.

PERO ESTE DÍA, DESEO HABLAR NO SOLO DE LAS CIFRAS, SINO DE LAS TRANSFORMACIONES EN LA VIDA DE NUESTROS COMPATRIOTAS.

ESTIMADOS HERMANOS:

¿DE QUÉ SIRVE UNA NUEVA ESCUELA SI NO LE VA A CAMBIAR LAS OPCIONES DE FUTURO A UN NIÑO? ¿DE QUÉ SIRVE UNA CALLE PAVIMENTADA SI NO ABRE POSIBILIDADES A UNA FAMILIA AISLADA DEL PROGRESO URBANO?

PORQUE MAS ALLÁ DE LOS NÚMEROS, HAY PERSONAS DE CARNE Y HUESO: HOY TENEMOS JÓVENES CON MÁS OPORTUNIDADES, NIÑOS QUE PUEDEN ASISTIR A LA ESCUELA, MUJERES SOLAS JEFAS DE HOGAR QUE ESTÁN SIENDO APOYADAS POR NUESTROS PROGRAMAS SOCIALES, FAMILIAS QUE HOY PUEDEN VER EL FUTURO CON PERSPECTIVAS MÁS ALENTADORAS.

EL SALVADOR ESTÁ CAMBIANDO. LO DIGO COMO UN ECO DE LAS VIVENCIAS Y CONVIVENCIAS QUE HEMOS RECOGIDO EN EL CAMPO Y EN LAS CIUDADES EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. LO SE PORQUE ME HE MANTENIDO CERCA DE LA GENTE, CON MI OFICINA EN LA CALLE, COMO LO PROMETÍ HACE TRES AÑOS.

LOS CAMBIOS SE PUEDEN CONSTATAR. EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DEL 2006 ES EL MÁS ALTO DE LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS Y LA TENDENCIA DEL 2007, ES IGUAL DE POSITIVA. ESTAMOS ESTIMULANDO EL CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA Y AUMENTANDO LA RECAUDACIÓN FISCAL SIN AUMENTARLE LOS IMPUESTOS A LA GENTE, TAL COMO LO PROMETIMOS EN EL 2004.

EN TRES AÑOS, LOS REGISTROS DEL SEGURO SOCIAL INDICAN QUE SE HAN CREADO 76 MIL NUEVOS EMPLEOS FORMALES. LA REFORMA FISCAL QUE IMPULSAMOS EN EL 2005, YA ESTÁ DANDO FRUTOS, PUES HEMOS AUMENTADO SUSTANCIALMENTE LA RECAUDACIÓN FISCAL Y LA BASE TRIBUTARIA HA CRECIDO COMO NUNCA. EN COMPARACIÓN A JUNIO DEL AÑO 2004, HOY TENEMOS 22 MIL NUEVOS CONTRIBUYENTES AL IVA Y 113 MIL NUEVOS CONTRIBUYENTES A LA RENTA.

LAS EXPORTACIONES HAN CRECIDO, SOBRETUDO EN PRODUCTOS NO TRADICIONALES. GRACIAS A LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, MÁS, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS ESTÁN ENTRANDO A UNA CULTURA EXPORTADORA. HEMOS ATRAÍDO INVERSIÓN EXTRANJERA COMO NUNCA ANTES EN NUESTRA HISTORIA. EN TRES AÑOS, SE HAN ESTABLECIDO 96 NUEVAS EMPRESAS EXTRANJERAS, GRACIAS A LA INCANSABLE LABOR DE LA PROMOCIÓN DE INVERSIÓN REALIZADA POR PROESA, POR LA VICEPRESIDENTA, POR LA MINISTRA DE ECONOMÍA Y OTROS FUNCIONARIOS DEL GABINETE ECONOMICO.

ESTAS NUEVAS EMPRESAS EXTRANJERAS Y NACIONALES, HAN GENERADO 18 MIL NUEVOS EMPLEOS DIRECTOS, EN NUEVOS SECTORES PRODUCTIVOS COMO ENSAMBLAJE INDUSTRIAL, TURISMO, MANTENIMIENTO DE AERONAVES Y PRESTACIÓN DE SERVICIOS A TRAVÉS DE CENTROS DE LLAMADAS TELEFÓNICAS. ESTAS EMPRESAS HAN INVERTIDO EN NUESTRO PAÍS MAS DE MIL MILLONES DE DÓLARES, DEJANDO EN EVIDENCIA EL NIVEL DE CONFIANZA EN NUESTRAS CONDICIONES DE ESTABILIDAD ECONÓMICA.

POR OTRA PARTE, LA INVERSIÓN PÚBLICA QUE HEMOS REALIZADO COMO GOBIERNO TAMBIÉN HA CRECIDO. SUPERÓ LOS 500 MILLONES DE DÓLARES SOLO EN EL 2006, LO CUAL SIGNIFICÓ UN AUMENTO DEL 16% CON RELACIÓN AL AÑO ANTERIOR. ESTE MEJOR DESEMPEÑO FISCAL NOS PERMITIÓ TENER PRESUPUESTO EQUILIBRADO, DESTINAR EN EL 2006 UN TOTAL DE 160 MILLONES DE DÓLARES A NUESTRO PROGRAMA DE APOYO A LA GENTE EN SUBSIDIOS, PARA FAVORECER A LOS MÁS NECESITADOS.

CON ESTOS APOYOS DIRECTOS, BENEFICIAMOS A CASI EL 60% DE USUARIOS DE ENERGÍA ELÉCTRICA, LO CUAL SIGNIFICA QUE 750 MIL FAMILIAS PAGAN MENOS POR SU FACTURA ELÉCTRICA. TAMBIÉN APOYAMOS A 600 MIL FAMILIAS EN SUS RECIBOS DE AGUA POTABLE, Y A MILES DE SALVADOREÑOS QUE PAGAN SÓLO \$4 CON 15 CENTAVOS POR UN CILINDRO DE GAS PROPANO DE 25 LIBRAS QUE TIENE UN COSTO REAL DE \$11 DÓLARES.

CADA MES, AYUDAMOS LA ECONOMÍA FAMILIAR DE LOS BENEFICIARIOS CON ESTAS MEDIDAS PARA IMPACTAR EN SUS BOLSILLOS.

QUIERO DECIRLE AL PAÍS, QUE HEMOS SIDO EFICIENTES PARA RECAUDAR MÁS INGRESOS, Y POR ESO HEMOS INVERTIDO MÁS EN OBRAS DE BENEFICIO PÚBLICO. EN TRES AÑOS LA INVERSIÓN PÚBLICA EJECUTADA HA LLEGADO A UN TOTAL DE MIL 344 MILLONES DE DÓLARES.

NUESTRO GOBIERNO EMPRENDIÓ UNA VERDADERA REACTIVACIÓN DEL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL. DURANTE TRES AÑOS CONSECUTIVOS, HEMOS ALCANZADO TASAS DE CRECIMIENTO QUE NO HABÍAMOS VISTO DESDE LOS AÑOS SETENTA. EN EL 2006, TUVIMOS UN CRECIMIENTO RECORD DE 7.1%, CONSOLIDÁNDOSE LA AGRICULTURA COMO UNO DE LOS PRINCIPALES MOTORES DEL DESARROLLO ECONÓMICO Y DE LA GENERACIÓN DE EMPLEOS. EL CRECIMIENTO ACUMULADO EN TRES AÑOS DE LA AGRICULTURA ES DEL 17%, LO CUAL CORROBORA QUE REALMENTE ESTE SERÁ EL HISTÓRICO “QUINQUENIO DEL AGRO” PARA EL SALVADOR, COMO LO PROMETIMOS EN EL AÑO 2004.

ESTA REACTIVACIÓN HA SIDO EL RESULTADO DE LA APLICACIÓN DE ACERTADAS MEDIDAS DE APOYO A LOS SECTORES PRODUCTIVOS, TALES COMO EL PROGRAMA PRESIDENCIAL DE REPARTO DE SEMILLA MEJORADA Y FERTILIZANTE. SÓLO CON ESE PROGRAMA, ESTE AÑO ESTAMOS CUBRIENDO UNAS 150 MIL MANZANAS DE MAÍZ, FRIJOL, ARROZ Y PASTO, BENEFICIANDO A MÁS DE 160 MIL PEQUEÑOS PRODUCTORES.

TAMBIÉN HEMOS FOMENTADO AGRESIVAMENTE EL DESARROLLO GANADERO, MEDIANTE LA DOTACIÓN DE MAQUINARIA Y EQUIPO, Y HEMOS CANALIZADO CRÉDITOS PARA LA IMPORTACIÓN DE GANADO DE ALTA GENÉTICA DE NUEVA ZELANDA. ESTAMOS DANDO UN PASO HISTÓRICO EN APOYO AL SECTOR CAFETALERO DEL PAÍS. HOY QUIERO ANUNCIAR, QUE ESTE APOYO CONSISTE EN CANJEAR LOS BENEFICIOS AMBIENTALES QUE PRODUCE EL BOSQUE FICAFE, POR UN APOYO QUE AYUDARÁ A ALIVIAR LA CARGA DE LA DEUDA DE LA MAYOR PARTE DEL SECTOR CAFETALERO HASTA EN UN 30% A PARTIR DE SEPTIEMBRE DE ESTE AÑO.

A LOS CAFETALEROS, QUIERO DECIRLES QUE HEMOS OBTENIDO EL COMPROMISO DEL SISTEMA FINANCIERO PARA SEGUIR APOYANDO A LOS PRODUCTORES EN ESTE RUBRO EN LA RECONVERSIÓN DE SUS FINCAS.

EL SALVADOR ESTÁ CAMBIANDO Y SE PUEDE SENTIR EN EL CAMPO, EN LA VIDA DE CIENTOS DE PEQUEÑOS PRODUCTORES. CON LOS FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, VAMOS A INVERTIR 87 MILLONES DE DÓLARES A PARTIR DE ESTE AÑO, PARA FINANCIAR PROYECTOS PRODUCTIVOS AGROPECUARIOS EN LA ZONA NORTE DEL PAÍS.

OTRA DE LAS GRANDES APUESTAS QUE ESTÁ TRANSFORMANDO LA VIDA DE MUCHOS SALVADOREÑOS ES EL DESPEGUE DEL TURISMO. DESDE LA CREACIÓN DEL MINISTERIO Y LA ENTRADA EN VIGENCIA DE LA NUEVA LEY, EL SECTOR HA CRECIDO 20% EN LLEGADAS DE VISITANTES INTERNACIONALES. ENTRE ENERO A MARZO DE 2006, SE CAPTARON EN CONCEPTO DE DIVISAS POR TURISMO, \$179.6 MILLONES DE DÓLARES, MIENTRAS QUE EN EL MISMO PERÍODO EN EL 2007, LA CIFRA LLEGÓ A CASI 200 MILLONES, LO CUAL INDICA CÓMO LA INDUSTRIA ESTÁ CRECIENDO ACELERADAMENTE, GENERANDO NUEVOS EMPLEOS Y NUEVAS OPORTUNIDADES. LA APUESTA DEL TURISMO VALIÓ LA PENA

NUESTRO PAÍS REÚNE LAS CONDICIONES NECESARIAS PARA POSICIONARSE COMO PRINCIPAL DESTINO TURÍSTICO DE CONVENCIONES EN CENTROAMÉRICA. POR ESO ENTRÓ EN VIGENCIA HACE UNOS MESES LA NUEVA LEY QUE TRANSFORMA A LA FERIA INTERNACIONAL EN UN CENTRO INTERNACIONAL DE CONVENCIONES. TENEMOS CARACTERÍSTICAS QUE NOS HACEN ATRACTIVOS ANTE LOS INVERSIONISTAS, Y TODO EL POTENCIAL DE CREAR CIENTOS DE PEQUEÑOS NEGOCIOS QUE GIREN ALREDEDOR DE LA CRECIENTE INFLUENCIA QUE TIENE EL TURISMO Y LA MAYOR ENTRADA DE LAS DIVISAS.

ESTE AÑO LANZAMOS NUESTRA MARCA “EL SALVADOR, PAÍS IMPRESIONANTE”, QUE SE HA VUELTO NUESTRO GRITO DE BATALLA PARA PROMOVER A EL SALVADOR EN FERIAS ESPECIALIZADAS, EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN INTERNACIONALES, Y ENTRE LOS GRANDES OPERADORES DEL TURISMO DEL MUNDO.

TENEMOS CONDICIONES ESPECIALES QUE OFRECER, POR EJEMPLO: LA MEJOR RED VIAL, LA ESTABILIDAD MONETARIA, EL MEJOR SISTEMA DE TELECOMUNICACIONES, UNA AMPLIA CONECTIVIDAD DE VUELOS, Y POR SUPUESTO LA CALIDEZ Y ALEGRÍA DE NUESTRA GENTE, DE LOS CUSCATLECOS. PARA QUE ESTA INDUSTRIA CREZCA Y NOS BENEFICIE A TODOS, ESTAMOS MOTIVANDO UNA NUEVA ACTITUD HACIA EL TURISMO Y HACIA EL TURISTA.

LOS ESFUERZOS DE NUESTRO GOBIERNO TAMBIÉN SE HAN CONCENTRADO FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS. GRACIAS A NUESTRAS GESTIONES Y BUENAS RELACIONES CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, EL PERMISO DE TRABAJO TEMPORAL CONOCIDO COMO TPS PARA NUESTROS HERMANOS FUE EXTENDIDO NUEVAMENTE HASTA MARZO DEL 2009. ESTO LLEVA TRANQUILIDAD A MAS DE 240 MIL SALVADOREÑOS Y A SUS FAMILIAS RADICADAS EN EL SALVADOR, QUE DEPENDEN ECONÓMICAMENTE DE LA ESTABILIDAD DE QUIENES TRABAJAN DIGNAMENTE EN ESTADOS UNIDOS.

NUESTRO GOBIERNO HA TENIDO UNA AGRESIVA GESTIÓN DIPLOMÁTICA, EXPANDIENDO Y AMPLIANDO NUESTRAS RELACIONES CON EL MUNDO, TANTO EN ESTE CONTINENTE, EN ASÍA, EN EUROPA, EN ÁFRICA. HEMOS ABIERTO 8 NUEVOS CONSULADOS EN LOS ESTADOS UNIDOS; ADEMÁS, EMBAJADAS EN DISTINTOS PAÍSES, Y HEMOS FORTALECIDO OTROS 17, CON EL PROPÓSITO DE POSICIONAR EL NOMBRE DE NUESTRO PAÍS



INTERNACIONALMENTE CON DIGNIDAD, Y EN ARAS DE BUSCAR NUEVOS LAZOS DE AMISTAD, COOPERACIÓN Y COMERCIO.

ESTAMOS IMPULSANDO ANTE EL MUNDO NUESTRO PLANTEAMIENTO CON RESPECTO A LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA Y RENTA MEDIA BAJA, QUE ES UNA INICIATIVA QUE PRETENDE GESTIONAR ANTE LOS PAÍSES DESARROLLADOS, FACILIDADES EN EL FINANCIAMIENTO, AYUDA PARA EL ALIVIO A LA POBREZA Y PARA NUESTRAS DEUDAS.

PRECISAMENTE, LA SEGUNDA CONFERENCIA DE PAÍSES DE RENTA MEDIA, SE LLEVARÁ A CABO EN SAN SALVADOR DURANTE EL PRÓXIMO MES DE OCTUBRE, Y EN ELLA SE ELABORARÁN PROPUESTAS CONCRETAS PARA EL SEGUIMIENTO A LAS NECESIDADES DE COOPERACIÓN QUE TIENEN NUESTROS PAÍSES.

OTRA DE LAS MÁS GRANDES SATISFACCIONES DE NUESTRO GOBIERNO ES LA DECISIÓN HISTÓRICA DE COMPROMETERNOS COMO NUNCA ANTES CON LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DEL CONSUMIDOR. HEMOS RECUPERADO MÁS DE 12 MILLONES DE DÓLARES PARA LOS CONSUMIDORES Y LOGRAMOS QUE TODOS Y TODAS LAS INSTITUCIONES REDUJERAN COMISIONES Y RECARGOS.

ENTRE EL AÑO 2005 Y EL 2007, SE HAN QUINTUPLICADO LOS CASOS ATENDIDOS POR LA DEFENSORÍA DEL CONSUMIDOR. SOLO EN EL ÚLTIMO AÑO, HEMOS ATENDIDO A MÁS DE 60 MIL PERSONAS. ESTOS NÚMEROS REFLEJAN LA CONFIANZA QUE ESTÁN DEPOSITANDO LOS SALVADOREÑOS EN UNA INSTITUCIÓN QUE TIENE APENAS DOS AÑOS, PERO QUE YA ESTÁ LOGRANDO, GANARSE EL RESPETO Y CREDIBILIDAD DE LOS SALVADOREÑOS.

A TRES AÑOS DE HABER ASUMIDO LA GESTIÓN DEL ÓRGANO EJECUTIVO, NOS COMPLACE ANUNCIAR QUE FINALMENTE HEMOS ACTUALIZADO LA BASE ESTADÍSTICA DEL PAÍS, UNA TAREA QUE HABÍA QUEDADO PENDIENTE DESDE 1992. PARA CONTAR CON CIFRAS EXACTAS Y UNA BASE PARA DISEÑAR LAS POLÍTICAS PÚBLICAS Y PRIORIZAR LAS NECESIDADES, EJECUTAMOS CINCO AMBICIOSOS PROYECTOS: LA ACTUALIZACIÓN Y DIGITALIZACIÓN DE LA CARTOGRAFÍA DE VIVIENDA, LA ACTUALIZACIÓN DEL ÍNDICE DE PRECIOS AL CONSUMIDOR, LOS CENSOS ECONÓMICOS, EL PRIMER CENSO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA EN 15 AÑOS, Y EL CENSO AGROPECUARIO. ESTE ÚLTIMO NO SE HACÍA DESDE 1971, Y HOY DÍA YA ESTAMOS LISTO PARA EJECUTARSE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS.

HEMOS INVERTIDO 22 MILLONES DE DÓLARES EN ESTOS GRANDES PROYECTOS. HACE UNOS DÍAS, FINALIZAMOS EL MÁS GRANDE DE TODOS, EL CENSO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA, QUE NECESITÓ EL ESFUERZO HUMANO DE CERCA DE 20 MIL PERSONAS. QUIERO DECIRLES QUE EL CENSO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA, FUE UN ÉXITO PORQUE SE VOLVIÓ UN PROYECTO DE NACIÓN QUE CONTÓ CON EL APOYO DE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y TODOS LOS SECTORES DE LA VIDA NACIONAL, Y DEBERÍA SER UN EJEMPLO

CÓMO SE PUEDEN HACER GRANDES PROYECTOS EN EL PAÍS EN CONSENSO. EN UNAS SEMANAS VAMOS A CONOCER CUÁNTOS SALVADOREÑOS SOMOS. AGRADECEMOS AL FONDO DE POBLACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS, POR SU APOYO A ESTE PROYECTO ESTRATÉGICO.

EN LA PARTE DE INFRAESTRUCTURA, SOMOS HOY POR HOY EL PAÍS CON LA MEJOR RED VIAL DE LA REGIÓN CENTROAMERICANA. LAS CARRETERAS EN BUEN ESTADO SON ÚTILES PARA LA AGRICULTURA, PARA EL TURISMO, PARA LA INVERSIÓN, PARA LA GENTE Y NOS TRAEN A TODOS DESARROLLO Y OPORTUNIDADES. NUESTRA RED VIAL, NOS HACE MÁS PRODUCTIVOS Y LE DA AL PAÍS, UN MAYOR ATRACTIVO INTERNACIONAL.

POR ESO ESTAMOS INVIRTIENDO 47 MILLONES DE DÓLARES EN EL NUEVO BULEVAR DIEGO DE HOLGUÍN, UNA MODERNA SÚPER CARRETERA DE 9.9 KILÓMETROS DE LONGITUD QUE SE CONVERTIRÁ EN LA SOLUCIÓN VIAL PARA EL GRAN SAN SALVADOR, SANTA TECLA, MERLIOT Y LUGARES ALEDAÑOS. POR ESTA VÍA, ESTARÁN CIRCULANDO DIARIAMENTE MAS DE 50 MIL VEHÍCULOS, DESCONGESTIONANDO PARTE DE LA CAPITAL Y SANTA TECLA, LOGRANDO QUE TODOS APROVECHEMOS MÁS EL TIEMPO.

NUESTRO GOBIERNO HA REALIZADO LAS OBRAS DE MITIGACIÓN DE RIESGOS EN ZONAS URBANAS MÁS GRANDES DE LOS ÚLTIMOS AÑOS, CON ÉNFASIS EN ZONAS VULNERABLES DE LA CAPITAL. ESTAMOS INVIRTIENDO 18 MILLONES DE DÓLARES SOLO EN OBRAS DE MITIGACIÓN EN LA CORDILLERA DEL BÁLSAMO, DANDO UNA SOLUCIÓN INTEGRAL A VARIAS COLONIAS DE SANTA TECLA Y PARTE DE SAN SALVADOR.

TAMBIÉN ESTAMOS INVIRTIENDO EN CAMBIAR EL OBSOLETO SISTEMA DE DRENAJES SECUNDARIOS DE SAN SALVADOR. A PESAR DE LA DISCUSIÓN DE A QUIEN LE COMPETE, AL GOBIERNO O A LAS MUNICIPALIDADES, TOMAMOS LA DECISIÓN DE REEMPLAZAR CERCA DE 10 MIL METROS LINEALES DE TUBERÍAS QUE TENÍAN MAS DE 50 AÑOS DE USO. LAS INUNDACIONES DEL INVIERNO, QUE YA COMENZAMOS A OBSERVAR, QUE LAS ESTAMOS VIENDO, NO TIENEN COLOR POLÍTICO Y CAUSAN ESTRAGOS A LAS FAMILIAS EN ZONAS VULNERABLES. ESTE ES UN CASO EN QUE ACTUAMOS POR ENCIMA DE LAS IDEOLOGÍAS, NOS SALIMOS DE LA DISCUSIÓN Y NOS DEDICAMOS A RESOLVER EL PROBLEMA.

LOS TRABAJOS DE DESAGÜE QUE HEMOS REALIZADO EN EL LAGO DE ILOPANGO SON CONSIDERADOS COMO OBRAS HIDRÁULICA Y DE GEOTECNIA DE GRAN MAGNITUD. INVERTIMOS \$14 MILLONES DE DÓLARES Y LLEVAMOS TRANQUILIDAD A MÁS DE 1.2 MILLONES DE HABITANTES, DE 13 MUNICIPIOS ALREDEDOR DEL LAGO.

Y EN ESTE TEMA DE INFRAESTRUCTURA, DESEO HACER UN ANUNCIO. VAMOS A INICIAR EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS LOS ESTUDIOS Y TRABAJOS PARA CONVERTIR LA CALLE AL PUERTO DE LA LIBERTAD, EN UNA CARRETERA DE CUATRO CARRILES, PARA COLOCARLA

A LA ALTURA DE LAS CONDICIONES QUE DEMANDA EL DESPEGUE TURÍSTICO Y EL DESARROLLO ECONÓMICO Y HABITACIONAL DE LA ZONA DEL PUERTO DE LA LIBERTAD.

EN EL TEMA DE SEGURIDAD, AL QUE LE DEDICAMOS MUCHO ESFUERZO, QUIERO DECIR QUE ESTAMOS COMBATIENDO CON TODAS NUESTRAS ENERGÍAS AL CRIMEN ORGANIZADO Y LA DELINCUENCIA COMÚN. PARA SOLVENTAR LAS CARENCIAS JURÍDICAS, HEMOS TENIDO QUE REESTRUCTURAR Y ORDENAR EL MARCO JURÍDICO QUE DEJABA VACÍOS EN EL COMBATE DE LA CRIMINALIDAD. EN LOS ÚLTIMOS MESES HEMOS IMPULSADO ESE NECESARIO NUEVO ORDEN CON EL DECIDIDO APOYO DE ESTE PLENO LEGISLATIVO.

HOY DÍA YA CONTAMOS CON LA NUEVA LEY CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO, LA NUEVA LEY ESPECIAL CONTRA ACTOS DE TERRORISMO Y LA LEY DE PROTECCIÓN A VÍCTIMAS Y TESTIGOS. ESTAS NUEVAS LEYES LE ESTÁN DANDO A LA POLICÍA Y A LA FISCALÍA NUEVAS HERRAMIENTAS, LAS CUALES HEMOS DESARROLLADO EN UN MARCO DE COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL.

UNA PROMESA CUMPLIDA EN EL ÁREA DE SEGURIDAD ES LA POLICÍA RURAL, QUE DOS AÑOS Y MEDIO DESPUÉS DE INICIADA, YA CUENTA CON MÁS DE MIL EFECTIVOS Y MÁS DE 200 PATRULLAS MÓVILES. HEMOS LLEVADO MÁS SEGURIDAD A LAS ZONAS RURALES. TAMBIÉN CREAMOS LA DIVISIÓN DE INVESTIGACIÓN DE HOMICIDIOS, EL GRUPO DE OPERACIONES ESPECIALES, E INSTALAMOS EL SISTEMA DE SEGURIDAD INTERPOL DE FORMA PERMANENTE, TODAS HERRAMIENTAS QUE NOS DAN MÁS SOPORTE PARA QUE LA POLICÍA HAGA MEJOR SU TRABAJO Y LOS DELINCUENTES SE QUEDEN EN LA CÁRCEL.

EL COMBATE AL CRIMEN HA SIDO DIFÍCIL Y LO SEGUIREMOS REFORZANDO SIN DESCANSO. RECONOZCO Y VALORO EL INCANSABLE TRABAJO DE NUESTRAS FUERZAS DE SEGURIDAD PÚBLICA, DE LA PNC, QUE ARRIESGAN SU VIDA A DIARIO PARA LLEARNOS TRANQUILIDAD.

HEMOS INVERTIDO EN PATRULLAS, EN MEJORAR LOS SALARIOS DE LOS POLICÍAS, EN INTELIGENCIA, EN EQUIPAMIENTO, PERO SEGUIMOS CORTOS EN RECURSOS. DESDE FINALES DEL AÑO PASADO, VENIMOS TRABAJANDO CON LA COMISIÓN NACIONAL PARA LA SEGURIDAD CIUDADANA Y LA PAZ SOCIAL Y SUS APORTES ESTÁN ENRIQUECIENDO TODO EL TRABAJO QUE ESTAMOS HACIENDO CONTRA EL CRIMEN, EN TODAS SUS MANIFESTACIONES. MI AGRADECIMIENTO A LA COMISION POR SU APORTE

OTRA FORMA DE ABORDAR EL TEMA DE LA SEGURIDAD CIUDADANA, ES DESDE LA PREVENCIÓN. POR ESO ESTE DÍA QUIERO ANUNCIAR LA FORMACIÓN DEL INSTITUTO DE RECREACIÓN FAMILIAR, UN PROGRAMA PRESIDENCIAL QUE ABRIRÁ ESPACIOS DE ESPARCIMIENTO PARA LA FAMILIA. ESTE INSTITUTO REUNIRÁ Y COORDINARÁ TODA LA INFRAESTRUCTURA Y ÁREAS CON VOCACIÓN RECREATIVA QUE HOY EN DÍA ESTÁN



DISPERSAS EN DISTINTAS INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES, CON EL OBJETIVO DE CONTRIBUIR A LA DIVERSIÓN DE LOS JOVENES A LA DISTRACCIÓN DE LA FAMILIA SALVADOREÑA. NECESITAMOS RECUPERAR TODOS ESTOS PARQUES, PONERLOS EN UNA SOLA INSTITUCION Y DARLE A LA FAMILIA, A LA NIÑEZ Y A LA JUVENTUD, ALTERNATIVAS PARA EL MEJOR USO DE SU TIEMPO EN FAMILIA.

OTRA ÁREA DE PROMESAS CUMPLIDAS ES LA SALUD.

HEMOS HECHO UNA INVERSIÓN HISTÓRICA EN REMODELACIÓN Y AMPLIACIÓN DE VARIOS HOSPITALES DE LA RED PÚBLICA. SE HA INICIADO LA CONSTRUCCIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE LOS HOSPITALES DE COJUTEPEQUE, SAN RAFAEL EN SANTA TECLA Y SANTA GERTRUDIS EN SAN VICENTE. EN ESTOS HOSPITALES ESTAMOS INVIRTIENDO 41 MILLONES DE DÓLARES Y SE BENEFICIARÁ A MILES DE HABITANTES DE VARIOS DEPARTAMENTOS.

QUIERO ANUNCIAR QUE ESTE MES VAMOS A COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA PARA LA RECONSTRUCCIÓN LOS HOSPITALES SANTA TERESA EN ZACATECOLUCA, SAN PEDRO EN USULUTÁN. Y LUEGO VAMOS A SEGUIR CON LA AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, DE SAN MIGUEL. EN ESTOS PROYECTOS VAMOS A INVERTIR 43 MILLONES DE DÓLARES.

ADEMÁS, QUIERO DEJAR SENTADO NUESTRO COMPROMISO DE TRABAJAR PARA LOGRAR QUE A CORTO PLAZO, LAS MUJERES SALVADOREÑAS PUEDAN HACER USO DE UN MODERNO HOSPITAL DE MATERNIDAD, CON EL CUAL NOS HEMOS COMPROMETIDO A PESAR DE LA FALTA DE RECURSOS.

TAMBIÉN HICIMOS UNA INVERSIÓN HISTÓRICA EN EL HOSPITAL ROSALES, QUE HOY CUENTA CON UNA MODERNA UNIDAD DE EMERGENCIAS, CONSTRUIDA Y DOTADA CON EQUIPO DE RAYOS X, TOMÓGRAFO, ULTRASONOGRAFÍA Y TODO LO NECESARIO PARA ATENDER LAS EMERGENCIAS.

TAMBIÉN, GRACIAS A LAS BUENAS RELACIONES QUE MANTIENE EL GOBIERNO SALVADOREÑO CON EL GOBIERNO DE JAPÓN, SE LOGRÓ LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE UN MODERNO CENTRO QUIRÚRGICO Y UNIDAD DE CUIDADOS INTENSIVOS EN EL VIEJO HOSPITAL ROSALES, QUE AHORA ESTA REMOZADO Y SEGUIREMOS INVIRTIENDO EN EL. ESTA INVERSIÓN ASCIENDE A \$10 MILLONES DE DÓLARES Y BENEFICIA A MÁS DE 360 MIL USUARIOS POR AÑO. ESTA ES LA INVERSIÓN MÁS GRANDE DE LOS ÚLTIMOS AÑOS, EN EL PRINCIPAL CENTRO DE ATENCIÓN MÉDICA DEL PAÍS.

EN LA RED DE ATENCIÓN MÉDICA DEL SEGURO SOCIAL HEMOS INVERTIDO 70 MILLONES DE DÓLARES. ENTRE ESTE AÑO Y EL PRÓXIMO, VAMOS A ESTAR INAUGURANDO OBRAS

DE RECONSTRUCCIÓN Y AMPLIACIÓN EN HOSPITALES Y UNIDADES EN SAN SALVADOR, ZACAMIL, QUEZALTEPEQUE, SONSONATE, ILOPANGO, CHALCHUAPA Y SOYAPANGO.

A QUIENES EN ALGUN MOMENTO NOS ACUSARON DE QUERER PRIVATIZAR LA SALUD, HOY TENGO LA SOLVENCIA MORAL DE DECIRLES DOS COSAS: UNO, LA SALUD ES PRIORIDAD DE NUESTRO GOBIERNO Y SIGUE SIENDO UN PATRIMONIO PÚBLICO. DOS, HEMOS HECHO LA MÁS GRANDE INVERSIÓN PÚBLICA EN EL SECTOR SALUD DE LAS ÚLTIMAS DÉCADAS, PARA HACERLA MÁS EFECTIVA Y MÁS ACCESIBLE. ENTRE LA RED DE SALUD PÚBLICA Y EL SEGURO SOCIAL, HEMOS INVERTIDO MÁS DE 200 MILLONES DE DÓLARES.

ESTIMADOS HERMANOS SALVADOREÑOS:

PARA ABRIRNOS A NUEVAS OPORTUNIDADES AL COMERCIO INTERNACIONAL, ESTAMOS ERIGIENDO EL NUEVO PUERTO LA UNIÓN, QUE RECIBIRÁ BARCOS DE GRAN CALADO Y NOS CONVERTIRÁ EN UN CORREDOR LOGÍSTICO COMERCIAL ENTRE LOS OCÉANOS ATLÁNTICO Y PACÍFICO.

CON LA CONSTRUCCIÓN DEL PUERTO ESTAMOS INYECTANDO DESARROLLO A LA ZONA ORIENTAL, GENERANDO ALREDEDOR DE 400 A 500 EMPLEOS DIRECTOS DURANTE LA FASE DE CONSTRUCCIÓN. LUEGO VENDRÁN MÁS EMPLEOS DIRECTOS CUANDO LA TERMINAL MARÍTIMA INICIE OPERACIONES. SE CREARÁN ALREDEDOR DE 2,500 EMPLEOS EN ACTIVIDADES RELACIONADAS CON EL PUERTO Y CON EL DESARROLLO DE LA ZONA.

EL PUERTO LA UNIÓN CUTUCO, SERÁ UNO DE LOS GRANDES LEGADOS HISTÓRICOS DE NUESTRO GOBIERNO, PORQUE NOS COLOCA EN UNA DIMENSIÓN MÁS COMPETITIVA Y NOS PROYECTA A NIVEL INTERNACIONAL CON DIGNIDAD Y MODERNIDAD. EL PUERTO LLEVA MÁS DE LA MITAD DE SU AVANCES Y A LA FECHA, HEMOS INVERTIDO 69 MILLONES DE DÓLARES.

OTRA FUERTE INVERSIÓN HA SIDO LA AMPLIACIÓN DE NUESTRA CAPACIDAD DE GENERACIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA. LA DEMANDA ESTÁ CRECIENDO MÁS RÁPIDO QUE NUESTRA CAPACIDAD INSTALADA, EN PARTE, GRACIAS A QUE MÁS SALVADOREÑOS TIENEN HOY ACCESO A SERVICIOS BÁSICOS, EN OTRA PARTE, PORQUE CRECE LA ECONOMÍA, ESTAMOS REPOTENCIANDO LAS CENTRALES HIDROELÉCTRICAS PARA AUMENTAR SU CAPACIDAD INSTALADA EN UN 21%. ESTE AÑO INAUGURAMOS LA CENTRAL ELÉCTRICA DE TALNIQUE, QUE REFORZARÁ CON 50 MEGAWATS LA GENERACIÓN DE ENERGÍA. TAMBIÉN SE HA REALIZADO UNA FUERTE INVERSIÓN PARA AMPLIAR LA OFERTA DE ENERGÍA GEOTÉRMICA.

CON EL RECIENTE LANZAMIENTO DE LA POLÍTICA ENERGÉTICA, ESTAMOS INCENTIVANDO EL DESARROLLO DE LOS BIOCOMBUSTIBLES COMO EL ETANOL Y EL BIODIESEL, Y

ADEMÁS ESTAMOS BUSCANDO AUMENTAR LA OFERTA ENERGÉTICA A TRAVÉS DE PROYECTOS DE GENERACIÓN DE ENERGÍA A BASE DE FUENTE RENOVABLES, TALES COMO LA GEOTÉRMICA, HIDROELÉCTRICA, Y A BASE DE VIENTO Y LUZ SOLAR.

YA HEMOS INICIADO EL PROCESO DE CONSTRUCCIÓN DE DOS NUEVAS PRESAS HIDROELÉCTRICAS, LUEGO DE MÁS DE TREINTA AÑOS DE AUSENCIA DE INVERSIÓN EN ESTE TIPO DE INFRAESTRUCTURA. ME REFIERO A LA PRESA EL CHAPARRAL, QUE COSTARA ALREDEDOR DE 140 MILLONES DE DOLARES, Y EL CIMARRÓN, CUYA INVERSIÓN INICIAL SERA DE MAS DE 600 MILLONES DE DOLARES. CUANDO SE TERMINEN, ESTAS MODERNAS Y ENORMES INFRAESTRUCTURAS GENERARÁN ENERGÍA PARA TODO EL SALVADOR A UN MEJOR PRECIO.

EN EL TEMA ENERGÉTICO, TAMBIÉN QUIERO HACER DOS ANUNCIOS. EL PRIMERO ES QUE NO HABRÁ INCREMENTO EN LAS TARIFAS DE ENERGÍA ELÉCTRICA DURANTE TODO EL AÑO 2007, A PESAR DE LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, CUMPLIENDO CON MI COMPROMISO ADQUIRIDO HACE UN AÑO. ESTA ES UNA BUENA NOTICIA PARA LA ECONOMÍA FAMILIAR SALVADOREÑA.

EL SEGUNDO ANUNCIO, ES QUE ESTE DÍA, PRESENTAREMOS UNA INICIATIVA DE LEY QUE PROMOVERÁ INCENTIVOS FISCALES PARA LA INVERSIÓN EN PROYECTOS DE GENERACIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA A BASE DE FUENTES RENOVABLES, COMO EL AGUA, CALOR DEL SUBSUELO, VIENTO, BIOMASA, ENERGÍA SOLAR Y OTROS. CON ELLO ESPERAMOS EN EL MEDIANO Y LARGO PLAZO, REDUCIR NUESTRA DEPENDENCIA DEL PETRÓLEO, MEJORAR LAS TARIFAS, Y CUIDAR EL MEDIO AMBIENTE.

A PROPÓSITO DEL MEDIO AMBIENTE, QUIERO INFORMAR QUE ESTAMOS MUY AVANZADOS EN NUESTROS ESFUERZOS PARA CERRAR EN EL MEDIANO PLAZO BOTADEROS DE CIELO ABIERTO Y ENCONTRAR JUNTO AL SECTOR PRIVADO Y A LAS MUNICIPALIDADES, SOLUCIONES MENOS CONTAMINANTES, COMO RELLENOS SANITARIOS CON TECNOLOGÍA DE PUNTA O MECANISMOS MÁS AVANZADOS COMO EL CO-PROCESAMIENTO DE DESECHOS Y EL RECICLAJE.

ESTAMOS DESPLEGANDO UNIDADES DE INSPECTORÍA AMBIENTAL EN TODO EL PAÍS, Y TRABAJANDO CON LAS ALCALDIAS EN LA CREACIÓN DE UNIDADES AMBIENTALES. ESTAMOS INVIRTIENDO EN GRANDES PROYECTOS COMO LA CONSERVACIÓN DE DOS GRANDES ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS Y UN PROGRAMA DE MANEJO DE CUENCAS HIDROGRÁFICAS CON EL CUAL VAMOS A PROTEGER LOS MANTOS ACUÍFEROS DE 43 ÁREAS NATURALES EN EL OCCIDENTE DEL PAÍS.

OTRO DE LOS MÁS GRANDES LEGADOS DE ESTA ADMINISTRACIÓN SERÁ LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, UN PROYECTO QUE ESTUVO EN PLANOS ALREDEDOR DE 40 AÑOS. EN SEPTIEMBRE SE RECIBIRÁ EL PRIMER DESEMBOLSO DE LOS \$461 MILLONES

QUE SE APROBÓ PARA EL SALVADOR A TRAVÉS DE LA CORPORACIÓN DE LA CUENTA DEL MILENIO. ESTE ES EL MÁS GRANDE PROYECTO DE DESARROLLO DE LA FRANJA NORTE EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAÍS.

CON LA NUEVA CARRETERA, VAMOS A CAMBIARLE EL ROSTRO AL NORTE DEL PAÍS, MEJORANDO LA CALIDAD DE VIDA Y EL BIENESTAR DE 850 MIL PERSONAS, QUE POR AÑOS SE HAN VISTO AISLADOS DEL DESARROLLO NACIONAL. MÁS DE 90 MUNICIPIOS SERÁN BENEFICIADOS DESDE EL MOMENTO EN QUE INICIEN LAS OBRAS DE CONSTRUCCIÓN. FOMILENIO LLEVA YA VARIOS MESES HACIENDO ESTUDIOS DE IMPACTO AMBIENTAL Y ESTUDIOS TÉCNICOS ANTES DE INICIAR LOS TRABAJOS DE APERTURA DE LA CARRETERA Y OTROS PROYECTOS DE DESARROLLO.

QUIERO INFORMARLES TAMBIÉN DEL PRECEDENTE HISTÓRICO QUE HEMOS SENTADO EN EL COMBATE A LA EXTREMA POBREZA CON RED SOLIDARIA, EL PROGRAMA PRESIDENCIAL CON EL QUE ESTAMOS CAMBIANDO LA VIDA DE LOS MÁS POBRES EN EL ÁREA RURAL. HEMOS LLEGADO A 24 MIL FAMILIAS EN LOS 32 MUNICIPIOS MÁS POBRES DEL PAÍS. PARA ELLOS HEMOS REALIZADO MÁS DE 200 PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA, HEMOS INVERTIDO EN ESCUELAS, EN SERVICIO DE SALUD, AGUA Y ELECTRIFICACIÓN. LES HEMOS LLEVADO MÁS DE 3 MILLONES EN BONOS DE SALUD Y EDUCACIÓN A LA GENTE MAS POBRE.

QUIERO DECIRLES QUE EN APENAS DOS AÑOS LOS ÍNDICES DE SALUD Y DE ESCOLARIDAD HAN COMENZADO A SUBIR. RED SOLIDARIA HA SIDO UN PROGRAMA EXITOSO QUE YA CAPTÓ LA ATENCIÓN INTERNACIONAL. AUNQUE SU EXISTENCIA SE HA VISTO AMENAZADA POR LA FALTA DE FINANCIAMIENTO, QUIERO DECIRLES QUE RED SOLIDARIA VA A SEGUIR CRECIENDO, EN BUENA PARTE GRACIAS A LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL. VAMOS A SEGUIR COMBATIENDO LA EXTREMA POBREZA, CON NUESTRO ESFUERZO Y CREATIVIDAD, Y CON EL APOYO DE GOBIERNOS EXTRANJEROS AMIGOS, QUE CREEN EN LO QUE ESTAMOS HACIENDO.

ME COMPLACE ANUNCIAR QUE ESTE AÑO VAMOS A AMPLIAR RED SOLIDARIA A 15 NUEVOS MUNICIPIOS DE POBREZA EXTREMA ALTA. VAMOS A INVERTIR \$24 MILLONES EN EL PROGRAMA CON FONDOS DEL PRESUPUESTO GENERAL Y CON AYUDA DE PAÍSES AMIGOS. APROVECHO PARA AGRADECER POR SU APOYO A LA UNIÓN EUROPEA, LUXEMBURGO, ESPAÑA Y ANDALUCÍA. RED SOLIDARIA SEGUIRÁ INVIRTIENDO EN SERVICIOS DE SALUD Y EDUCACIÓN, Y EN PROYECTOS DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO, INFRAESTRUCTURA BÁSICA, PROYECTOS PRODUCTIVOS Y ELECTRIFICACIÓN.

OTRO PROGRAMA PRESIDENCIAL SUMAMENTE EXITOSO ES FOSALUD. TENEMOS YA 105 UNIDADES DE SALUD LABORANDO CON HORARIO AMPLIADO, UNAS ABIERTAS LAS 24

HORAS DEL DÍA LOS 365 DÍAS AL AÑO Y OTRAS QUE HAN AMPLIANDO SU HORARIO HASTA LOS FINES DE SEMANA. EN MENOS DE DOS AÑOS, HEMOS INVERTIDO 32 MILLONES DE DÓLARES Y HEMOS CONTRATADO, LA CONTRATACIÓN MASIVA, MÁS GRANDE DE MÉDICOS, A CASI 2 MIL PERSONAS PARA QUE ATIENDAN LAS UNIDADES DE SALUD DE NOCHE Y EN FINES DE SEMANA.

LA RED DE FOSALUD HA ATENDIDO MÁS DE 1.2 MILLONES DE CONSULTAS MÉDICAS Y DESDE QUE INICIAMOS LA ATENCIÓN PEDIÁTRICA ESPECIALIZADA A PRINCIPIOS DE ESTE AÑO, HEMOS ATENDIDO CERCA DE 70 MIL CASOS DE PEDIATRÍA EN LOS FINES DE SEMANA Y EN LAS NOCHES. FOSALUD ESTÁ PRESENTE EN UNIDADES DE SALUD DE LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAÍS. ADEMÁS CONTAMOS CON CENTROS DE ATENCIÓN PREVENTIVOS, COMO UNA CASA DE SALUD, UN CENTRO DE ATENCIÓN MATERNO INFANTIL Y YA TENEMOS CUATRO CLÍNICAS DE CESACIÓN DE TABACO, TODOS ATENDIDOS CON FONDOS DEL FOSALUD.

APROVECHO PARA ANUNCIAR QUE ESTE MES INICIAREMOS EL FOSALUD MÓVIL, QUE VA A PONER A DISPOSICIÓN DE LOS SALVADOREÑOS CLÍNICAS MÓVILES RURALES, QUE SE UBICARÁN EN CADA UNA DE LAS 5 REGIONES DE SALUD Y SE APOYARÁN EN LAS 162 CASAS DE SALUD EN LOS DISTINTOS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS. ESTAS UNIDADES SERÁN ACOMPAÑADAS POR UN MÉDICO, UN ODONTÓLOGO, UNA ENFERMERA, MOTORISTA PARA BRINDAR ATENCIÓN PREVENTIVA Y CURATIVA, ENFOCADA EN EL PRIMER NIVEL DE ATENCIÓN. LOS BENEFICIARIOS EN SU PRIMERA ETAPA SERÁN UNOS 200 MIL HABITANTES DE LA ZONA RURAL.

CON EL EMPUJE DE TODOS ESTAMOS PROSPERANDO Y SACANDO ADELANTE A NUESTRAS FAMILIAS, APOYÁNDONOS EN LAS INICIATIVAS DEL GOBIERNO, PERO SOBRETUDO GRACIAS AL EMPEÑO PERSONAL Y AL TRABAJO DIARIO DE LOS SALVADOREÑOS. MUCHAS VIDAS ESTÁN CAMBIANDO PORQUE LOS SALVADOREÑOS SOMOS GENTE CON UN FÉRREO ESPÍRITU DE TRABAJO Y UN CARÁCTER VALIENTE Y LUCHADOR.

PERO NO PODEMOS SEGUIR PROSPERANDO, SINO SEGUIMOS INVIRTIENDO EN EL FUTURO. COMO TODOS SABEMOS, LOS RECURSOS DEL PAÍS SON LIMITADOS Y DEBEMOS RECURRIR A MEDIDAS DE FINANCIAMIENTO RESPONSABLES PARA PODER CONTINUAR NUESTRO PROCESO DE DESARROLLO. ANTE LA ESCASEZ DE FONDOS Y EN CUMPLIMIENTO DE NUESTROS COMPROMISOS CON LA GENTE, HEMOS RECURRIDO A NUESTRA CREATIVIDAD, A TRAVÉS DE UN EQUIPO COMPLETO DE GOBIERNO Y DE TRABAJO PARA ENCONTRAR ALTERNATIVAS DE FINANCIAMIENTO PARA SEGUIR INVIRTIENDO EN LOS SALVADOREÑOS.

HOY, HERMANOS SALVADOREÑOS, VENGO AQUÍ CON RESPUESTAS, PORQUE LA POSIBILIDAD DE MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE TODO UN PUEBLO ES LA MOTIVACIÓN DE MI GOBIERNO.

TRAIGO CONMIGO UN TOTAL DE DIEZ ANTEPROYECTOS DE LEY, PARA SOMETER A LA APROBACIÓN DE LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA. LA MAYORÍA DE ELLOS RESPONDEN A LA URGENTE NECESIDAD QUE TIENE EL PAÍS PARA APALANCAR PROYECTOS DE AMPLIO BENEFICIO SOCIAL.

LA MÁS IMPORTANTE DE ESTAS INICIATIVAS ES LA PROPUESTA DE LA **“LEY ESPECIAL DE CREACIÓN DEL FIDEICOMISO DE FINANCIAMIENTO PARA LA EDUCACIÓN, PAZ SOCIAL Y SEGURIDAD CIUDADANA”**. ESTE FIDEICOMISO PODRÁ COLOCAR INSTRUMENTOS FINANCIEROS DENOMINADOS “CERTIFICADOS FIDUCIARIOS DE EDUCACIÓN Y SEGURIDAD CIUDADANA”, QUE NOS PERMITIRÁN RECAUDAR HASTA 350 MILLONES DE DÓLARES, PARA LOS PORGRAMAS PENDIENTES.

LOS FONDOS COMPLEMENTARÁN LAS ASIGNACIONES DEL PRESUPUESTO NACIONAL Y VENDRÁN DE UN ESQUEMA FINANCIERO QUE SERÁ ALIMENTADO POR LAS APORTACIONES DE CIUDADANOS, INSTITUCIONES, EMPRESAS PUBLICAS Y PRIVADAS, INVERSIONISTAS INSTITUCIONALES NACIONALES Y EXTRANJEROS, ASÍ COMO POR EL GOBIERNO Y LAS REASIGNACIONES DE PRESUPUESTO NACIONAL. ESTOS FONDOS NOS PERMITIRÁN CONTINUAR CON EL PLAN DE EDUCACIÓN 2021 Y FORTALECER NUESTRA LUCHA CONTRA LA DELINCUENCIA Y CONTRA LA CRIMINALIDAD.

CON ESTE FIDEICOMISO VAMOS A PODER HACER REALIDAD NUESTRO PLANES DE COLOCAR INTERNET Y AULAS INFORMÁTICAS EN CINTOS DE ESCUELAS, DE FINANCIAR BECAS PARA EL APRENDIZAJE DE INGLÉS, DE AUMENTAR EL NÚMERO DE BACHILLERES, DE FORTALECER LA EDUCACIÓN TÉCNICA A TRAVÉS DE LOS MEGATECS, Y DE REHABILITAR Y AMPLIAR CIENTOS DE ESCUELAS EN LOS 100 MUNICIPIOS MÁS POBRES DEL PAÍS A TRAVÉS DEL PLAN 2021.

ESTA INICIATIVA NOS PERMITIRÁ ADEMÁS CONTAR CON LOS FONDOS PARA MEJORAR NUESTRO TRABAJO DE SEGURIDAD PUBLICA EN ÁREAS COMO PARTICIPACIÓN CIUDADANA, MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA CARCELARIO, PREVENCIÓN Y REINSERCIÓN.

ENTIDADES COMO LA DIRECCIÓN DE CENTROS PENALES, LA ACADEMIA NACIONAL DE SEGURIDAD PUBLICA, LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, LA FISCALÍA Y LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPUBLICA, RECIBIRÁN LOS NECESARIOS RECURSOS PARA MEJORAR SU DESEMPEÑO.

ESTE ANTEPROYECTO DE FIDEICOMISO SERÁ PRESENTADO ESTE MISMO DÍA ANTE LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA, PARA SU CONOCIMIENTO Y POSTERIOR



APROBACIÓN.

ADEMÁS DE ESTE ANTEPROYECTO, TRAIGO CONMIGO PARA ENTREGARLE A ESTE PLENO OCHO INICIATIVAS DE LEY MÁS, MOTIVADAS E INSPIRADAS EN NUESTRO COMPROMISO CON LAS LEGÍTIMAS ASPIRACIONES DE SUPERACIÓN DE MILES DE SALVADOREÑOS. A CONTINUACIÓN ENUMERO LAS INICIATIVAS QUE SOMETERÉMOS A ESTE HONORABLE PLENO PARA SU APROBACIÓN:

--ANTEPROYECTO DE REFORMAS A LA CREACIÓN DEL CENTRO NACIONAL DE REGISTRO (CNR), PARA QUE ESTA INSTITUCIÓN PUEDA GESTIONAR DE FORMA DIRECTA EL FINANCIAMIENTO DE 60 MILLONES DE DÓLARES PARA REVIVIR EL PROYECTO CHAMBITA MEDIDOR, CON EL CUAL VAMOS A CONCLUIR LA MEDICIÓN CATASTRAL DEL TERRITORIO NACIONAL.

--REFORMA A LA LEY DEL FOVAL, PARA QUE AL IGUAL QUE TODAS LAS INSTITUCIONES OFICIALES AUTÓNOMAS, PUEDA GESTIONAR DE FORMA DIRECTA E INDEPENDIENTEMENTE 59 MILLONES DE DÓLARES QUE REQUIERE EL PROGRAMA DE CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS. TODO EL PROYECTO DE CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS, LOS MUNICIPIOS QUE YA ESTABAN INCLUIDOS SE VAN A MANTENER, NO SE CAMBIA NINGUNO, ESTA INICIATIVA VA A BENEFICIAR A 2.9 MILLONES DE SALVADOREÑOS, 43 MUNICIPIOS EN TOTAL.

-TAMBIÉN HOY ENTREGARÉ LA REFORMA A LA LEY DEL FOVAL QUE CONTEMPLA QUE ABRAMOS EL ESPACIO LEGAL QUE NOS PERMITIRÁ DARLE MANTENIMIENTO A LA RED VIAL URBANA, PARA TRASLADAR EL ÉXITO QUE HEMOS TENIDO EN LA RED VIAL NACIONAL A LOS MUNICIPIOS. CUANDO LA REFORMA ESTÉ APROBADA Y SANCIONADA POR ESTE SERVIDOR, VAMOS A DAR MANTENIMIENTO GRADUAL A LAS CALLES DE LAS PRINCIPALES CABECERAS DEPARTAMENTALES Y MUNICIPIOS Y COLONIAS DEL GRAN SAN SALVADOR.

ADEMÁS, SOMETEMOS A APROBACIÓN LOS SIGUIENTES ANTEPROYECTOS:

- LEY DE INCENTIVOS FISCALES PARA LA ENERGÍA RENOVABLE
- LEY DE SERVICIOS
- LEY DE FONDOS DE INVERSIÓN
- LEY DE ZONAS FRANCAS
- REFORMAS A LA LEY REGULADORA DE DEPÓSITO Y DISTRIBUCIÓN DE PRODUCTOS DERIVADOS DEL PETRÓLEO
- Y LAS REFORMAS A LA LEY DE LIBRE COMPETENCIA

ADEMÁS, LA PRÓXIMA SEMANA ENVIARÉ AL PLENO LEGISLATIVO EL PROYECTO DE LEY DE CREACIÓN DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DE BIENESTAR MAGISTERIAL, CON EL FIN DE CONTAR CON UN ENTE AUTÓNOMO Y ESPECIALIZADO PARA ATENDER LAS NECESIDADES



DE SALUD DE LOS MAESTROS Y SU GRUPO FAMILIAR. NUESTRO GOBIERNO APORTARÁ UN FONDO SEMILLA DE 10 MILLONES DE DÓLARES Y SERÁ ADMINISTRADO POR UN CONSEJO DIRECTIVO CON LA PARTICIPACIÓN DE LOS DOCENTES.

ESTE ES EL DÍA DE LAS RUTAS ALTERNATIVAS. FUIMOS ELECTOS PARA DAR SOLUCIONES Y ESO ES LO QUE TRAEMOS HOY AQUÍ, A LOS SALVADOREÑOS: SOLUCIONES. NO VAMOS A PERMITIR QUE SE FRUSTREN LAS ESPERANZAS DE PROGRESO DE UN PUEBLO ESFORZADO QUE NUNCA DESMAYA Y QUE NUNCA PIERDE LA ESPERANZA.

Y EN NOMBRE DE ESA ESPERANZA QUE NO DESFALLECE, QUIERO DECIRLE A MIS COMPATRIOTAS LO SIGUIENTE: SI NOS BLOQUEAN, BUSCAMOS OTRO CAMINO. SI NOS QUIEREN DETENER, EMPUJAMOS MÁS FUERTE. SI NOS PONEN OBSTÁCULOS, LOS VAMOS A SALTAR EN NOMBRE DE LAS LEGÍTIMAS NECESIDADES DE SUPERACIÓN DE NUESTRA GENTE.

YO LES DIGO A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y A LA NACIÓN: EL DESARROLLO Y BIENESTAR DE LOS SALVADOREÑOS DEBE ESTAR POR ENCIMA DE LOS DOGMAS IDEOLÓGICOS, POR ENCIMA DE LOS COLORES DE PARTIDO, POR ENCIMA DE INTERESES ELECTORALES.

HUMILDEMENTE LES PIDO A TODOS LOS PARTIDOS, A QUE SE SUMEN A ESTOS PROYECTOS, PARA QUE LE CUMPLAMOS A LA GENTE, SON PROYECTOS QUE RESUELVEN.

QUIERO APROVECHAR PARA AGRADECER A LOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE NOS HAN ACOMPAÑADO EN MEDIDAS DE PAÍS QUE LE ESTÁN LLEVANDO BENEFICIOS A MILLONES DE SALVADOREÑOS.

LES AGRADECEMOS QUE COLOQUEN POR DELANTE EL AZUL Y BLANCO DE EL SALVADOR, Y ESTOY SEGURO QUE EL PAÍS TAMBIÉN SE LOS AGRADECERÁ. GRACIAS POR PENSAR EN LAS PRÓXIMAS GENERACIONES Y NO EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES.

POR MI PARTE, COMO PRESIDENTE DE TODOS Y DE TODAS, REITERO HOY MI COMPROMISO CON LAS GRANDES MAYORÍAS QUE ASPIRAN A UN MEJOR FUTURO.

REITERO HOY MI CONVICCIÓN DE RESOLVER LOS PROBLEMAS CON VALOR Y EFICACIA. LAS SOLUCIONES SE NECESITAN HOY, NO MAÑANA, TRAEMOS HOY RESPUESTAS QUE DESAFÍAN LA DESILUSIÓN.

LO HACEMOS PORQUE NUESTRAS PRIORIDADES ESTÁN DEL LADO DE AQUELLOS QUE QUIEREN UNA OPORTUNIDAD Y UNA ESPERANZA. NUESTRAS PRIORIDADES ESTÁN DEL LADO DE AQUELLOS QUE QUIEREN PROGRESO, NO OBSTRUCCIÓN. DEL LADO DE AQUELLOS QUE DESEAMOS TRABAJAR HONRADAMENTE Y EN ARMONÍA CON NUESTROS

VALORES CRISTIANOS.

HOY QUE CUMPLIMOS TRES AÑOS DE GESTIÓN GUBERNAMENTAL, INVITO A QUE SIGAMOS EMPUJANDO EL PROGRESO CON ENERGÍA, PORQUE TODAVÍA HACE MUCHO, HACE MUCHO TODAVÍA FALTA POR HACER. VAMOS POR BUEN CAMINO Y CONFÍO EN QUE VAMOS A SEGUIR PROSPERANDO CON EL TRABAJO DE TODOS LOS QUE AMAMOS LA LIBERTAD Y LA PAZ.

YA SABEMOS QUE NO HAY RECETAS MÁGICAS NI FÓRMULAS FANTÁSTICAS. SOLO CONTAMOS CON NUESTRO POTENCIAL DE TRABAJO, CON NUESTRO EMPUJE Y CON LAS BENDICIONES Y FAVORES QUE EL CREADOR SUPREMO NOS CONCEDE DIARIAMENTE.

LE HEMOS DADO AL PAÍS UN GOBIERNO DE ACCIONES Y DE SOLUCIONES, UNA GESTIÓN DE ALTERNATIVAS Y FÓRMULAS CREATIVAS. NO PODÍAMOS DAR MENOS A UN PUEBLO QUE CON PERSEVERANCIA LUCHA DIARIAMENTE POR ESQUIVAR LAS TRABAS A SU ANHELO DE DARLE LO MEJOR A SU FAMILIA.

PARA TERMINAR, QUIERO COMPARTIR UNA CITA BÍBLICA: “VINO LA LLUVIA Y CRECIERON LOS RÍOS Y GOLPEARON LOS VIENTOS CONTRA AQUELLA CASA; Y NO SE CAYÓ, PORQUE ESTABA FUNDADA SOBRE LA ROCA”

ESA ROCA ES NUESTRO FIRME ESPÍRITU DE SUPERACIÓN, ESA ROCA ES NUESTRA FÉRREA CAPACIDAD DE TRABAJO Y NUESTRO INQUEBRANTABLE OPTIMISMO.

ESA ROCA ES NUESTRA FE EN LOS VALORES CRISTIANOS, ES LA BRÚJULA QUE NOS INSPIRA PARA AVANZAR CONTRA CORRIENTE Y LEVANTARNOS CUANDO TROPEZAMOS CON OBSTÁCULOS.

HOY, COMO HACE TRES AÑOS, SIGUIMOS ABIERTOS AL DIÁLOGO, TODOS LOS ESPACIOS ESTÁN LISTOS, SIGO CREYENDO EN LA CONCERTACIÓN Y EN LOS CONSENSOS.

POR ESO LES INVITO A QUE JUNTOS CONSTRUYAMOS UN CLIMA DE GOBERNABILIDAD Y UNIDAD NACIONAL. EL SALVADOR QUE TODOS MERECEMOS REQUIERE QUE APARTEMOS LAS BARRERAS QUE NOS DIVIDEN Y LE DEMOS TODOS UN NUEVO ESPACIO A LAS ASPIRACIONES QUE NOS UNEN COMO PAÍS.

EL MUNDO ATRAVIESA GRANDES DIFICULTADES, Y LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS NAVEGAR CONTRA MUCHAS TRIBULACIONES. POR ESO, NUEVAMENTE, DE LA MANO DE LA ESPERANZA DE UN PUEBLO LUCHADOR, INCLINO MI FRENTE ANTE EL CREADOR PARA PEDIRLE QUE NOS SIGA ACOMPAÑANDO Y BENDICIENDO EN ESTE CAMINO DE CONSTRUCCIÓN DE UN FUTURO MEJOR.

EN ESTE MARCO DE FE EN EL CREADOR Y FE EN NUESTRA FUERZA EMPRENDEDORA, CONFÍO EN QUE LOS SALVADOREÑOS VAMOS A SEGUIR FIELES A NUESTRA MÍSTICA DE TRABAJO Y A NUESTROS ANHELOS DE SUPERACIÓN. CONFÍO EN QUE VAMOS A SEGUIR SUPERANDO OBSTÁCULOS Y COSECHANDO LOS FRUTOS DE NUESTRO ESFUERZO.

LES PIDO A TODOS QUE SIGAMOS SIENDO ARQUITECTOS DEL PROGRESO Y ARTESANOS DE LA PERSEVERANCIA.

LES INVITO A QUE CONSTRUYAMOS JUNTOS LA PATRIA GRANDE, MÁS SOLIDARIA, MÁS INCLUYENTE Y MÁS DIGNA PARA NUESTROS HIJOS.

**QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA, MUCHAS GRACIAS PUEBLO SALVADOREÑO, MUCHAS GRACIAS SEÑORES DIPUTADOS.**